

TEXTES de CHIARA LUBICH et des FOCOLARI

Cherchez d'abord le Royaume de Dieu

CHIARA LUBICH, *Commentaire de la Parole de Vie, septembre 2009, www.parole-de-vie.fr*

L'Évangile tout entier est révolutionnaire : pas une parole du Christ ne ressemble à celle des hommes. [...] En général, l'homme se préoccupe avant tout d'assurer la sécurité de son existence. Toi aussi peut-être. Eh bien, Jésus te propose justement une autre manière de voir et d'agir, la « sienne ». Il te demande même de changer complètement ton comportement sur ce point et de t'y tenir en permanence. Car il s'agit de chercher d'abord le Royaume de Dieu.

Quand tu seras entièrement tourné vers Dieu et que tu feras tout ton possible pour qu'il règne (c'est-à-dire pour qu'il guide ta vie selon ses lois) en toi et chez les autres, le Père te donnera jour après jour ce dont tu as besoin. Si, au contraire, tu restes centré sur toi-même, soucieux avant tout des choses de ce monde, tu finiras par en devenir la victime. Les biens de cette terre deviendront alors ton vrai problème, l'objectif de tous tes efforts. Comptant sur tes *seules forces, tu seras tenté de te passer de Dieu.*

Jésus ne t'exhorte pas à l'indifférence, à la passivité face à ce qui constitue ton environnement quotidien, ou à un comportement irresponsable ou superficiel dans ton travail. Il veut seulement transformer en « occupation » ta « préoccupation », te libérant ainsi de l'angoisse et du stress. De fait, il dit : « Cherchez d'abord le Royaume... ». « D'abord » signifie : avant tout. La recherche du Royaume de Dieu est mise à la première place et n'exclut pas que le chrétien doive aussi s'occuper de ce dont il a besoin pour vivre. « Chercher le Royaume » signifie également conformer ta conduite aux exigences de l'Évangile. Ce n'est qu'en cherchant le Royaume de Dieu que le chrétien pourra découvrir toute la puissance attentive du Père pour lui.

[...] En cherchant toi aussi le Royaume du Père, tu expérimenteras que Dieu est Providence, qu'il pourvoit à tout ce qui t'est nécessaire. Et tu découvriras, dans leur normalité, l'extraordinaire des paroles de l'Évangile.

Dieu est amour

CHIARA LUBICH, *Aimer parce que Dieu est amour, Nouvelle Cité 1974, p.7*

« Dieu est amour ¹ ». Cette affirmation bouleversante nous met à l'aise et nous attire sur un chemin où nous pouvons courir joyeusement et sans crainte car c'est un chemin déjà familier que Dieu trace devant nous. Aimer parce que Dieu

est amour. Aimer dans l'instant présent Dieu, sa volonté, les autres ; comme c'est attirant, facile, beau, simple !

Et puis, Dieu est amour, donc tout se passe sous son regard bienveillant. Tout est amour, tout est amour. Oui, parce que Dieu est amour, faits et circonstances, à première vue heureux ou même tristes, voire déconcertants, composent un unique grand dessein qui nous montre l'amour de Dieu. Et cet amour appelle notre confiance et notre abandon.

C'est Toi qui es, voilà la réalité

CHIARA LUBICH, *Pensées et Spiritualité, Nouvelle Cité 2003, p. 106*

Ceux qui t'aiment avec sincérité te trouvent souvent, Seigneur, dans le silence de leur chambre, au plus profond de leur cœur. Cela les émeut comme s'ils étaient chaque fois touchés au vif. Et ils te remercient de leur être si proche, d'être Tout, celui qui donne un sens à leur vie et à leur mort. Ils te remercient, mais souvent ils ne savent ni le faire ni le dire. Ils savent seulement que tu les aimes, qu'ils t'aiment, et qu'il n'existe rien sur terre qui soit aussi doux. Ce qu'ils éprouvent dans leur âme, quand tu te présentes, est paradis et « si le ciel est ainsi, disent-ils, oh, quelle merveille ! ». Ils te remercient, Seigneur, de leur avoir donné toute la vie, de les avoir menés jusque-là. Et s'il reste encore des ombres à l'extérieur qui pourraient obscurcir leur paradis anticipé, quand tu te manifestes, tout cela s'éloigne et n'est plus.

C'est Toi qui es. Voilà la réalité.

Devenir homme, c'est devenir enfant

KLAUS HEMMERLE, *Et Dieu s'est fait enfant, Nouvelle Cité 1996, p.33*

Devenir homme, c'est devenir enfant. Depuis Adam et Ève il n'y a pas d'exception à cela. Le chemin qui nous fait être homme passe par l'enfant. C'est le chemin que Dieu lui-même a pris. Le fils de Dieu s'est fait homme, en devenant enfant.

Nous lui appartenons, si nous accueillons ses amis, les enfants, et si nous l'accueillons nous-mêmes comme des enfants.

Seul celui qui devient enfant entre dans le Royaume de Dieu. Devenir simple, être pur, savoir partager la douleur, se réjouir.

Se laisser offrir un cadeau et le donner à son tour. L'enfant, vertu qui guérit de la résignation et du calcul, de l'égoïsme et de l'absence de sens. L'enfant qui demande à vivre et à avoir un lieu où vivre, L'enfant dans la crèche, qui nous invite à être homme avec lui et à recevoir de lui la vie divine.

¹ Jn 4,7.